



**Nota de Prensa
NP 64/2014
21 de agosto de 2014**

Presidente Evo Morales destacó la liberación económica durante su gestión

El Presidente Evo Morales Ayma, a tiempo de inaugurar el 7mo Encuentro de Economistas de Bolivia organizado por el Banco Central de Bolivia bajo la temática “*El rol del Estado Plurinacional en el Desarrollo Económico*”, destacó la liberación económica que se logró en el país en los últimos años. Indicó que, como Presidente, considera importante no únicamente lograr cambios en el ámbito social y político del país, sino también en el económico, buscando “la liberación de un pueblo”

En ese ámbito, recordó momentos históricos que se dieron en la economía boliviana a partir del 2006; por ejemplo el tema de la austeridad, entendiendo que la política es un servicio, un sacrificio y un esfuerzo más que una ganancia. En ese sentido, se tuvieron acciones como la reducción de sueldos en el sector público empezando por el propio Presidente, además que coadyuvó también a contar con crear mayores ítemes en salud y educación.

Por otro lado, mencionó el proceso de nacionalización, realizando un relato de los hechos que concluyeron el 1 de mayo de 2006 con la nacionalización de los hidrocarburos.

Este proceso tuvo momentos difíciles de decisión, pero que al final se logró concretar con las máximas ventajas hacia el país logrando dar un giro histórico en los beneficios y ganancias obtenidas por los hidrocarburos con un porcentaje de 82% de ganancia para el país y un 18% para las transnacionales.

Dio lectura a periódicos de mayo de 2006 en los cuales, políticos como Samuel Doria Medina se oponían y criticaban el proceso de nacionalización que ahora brinda grandes beneficios a la sociedad boliviana y que “ ha permitido cambiar la situación del país” señaló el Presidente.

Gracias a la nacionalización se implementó el Bono Juancito Pinto, como una forma de incentivo a los estudiantes a fin de evitar la deserción escolar.

En definitiva, la nacionalización cambió la imagen del país, e incluso se lograron mayores inversiones y una renta petrolera cada vez mayor que podría llegar en 2014 a siete mil millones de dólares.

Mencionó que uno de los temas que hace daño a la economía nacional es la exagerada subvención a algunos productos. “Está bien que subvencionemos combustible al pueblo boliviano, pero parte de esa subvención sale del país para reventa”, afirmó.

No hay grandes empresarios

El presidente Morales señaló que, lamentablemente, el empresariado boliviano tiene grandes debilidades. “Frente a las necesidades del país, nuestros empresarios son enanos” poniendo como ejemplo el tema de construcción de la Planta de Urea que está a cargo de una empresa como SAMSUNG. Cuando lanzamos licitaciones para adjudicar caminos, industrias, no hay empresarios privados bolivianos ni empresas del Estado que se presenten a las mismas.

Apoyo del BCB

Dentro de sus proyecciones, el Presidente Morales anunció una inversión de \$us17 millones en la instalación de la primera industria de estevia y que para ello pedirá recursos al BCB, porque él tiene claro que las ganancias de las Reservas Internacionales tienen que ir a apoyar proyectos productivos como en el caso de la industrialización de la miel y de la chía, alimentos de mucha importancia y valor nutritivo.

Invita al rector a seguir marchando

Al iniciar su participación, el Presidente Evo Morales invitó al Rector de la Universidad Mayor de San Andrés, Waldo Albarracín, que también participó de la inauguración del 7mo Encuentro de Economistas de Bolivia, a “volver al camino nuestro, como antes, cuando marchábamos juntos”, que si bien han habido marchas y bloqueos, las marchas son para cambiar Bolivia y los bloqueos para impedir la intromisión de políticas del exterior en busca de la liberación de Bolivia.

También, recomendó a dicha autoridad aportar con profesionales con conocimiento científico y conciencia social.

Por su parte, el rector de la UMSA, Waldo Albarracín, destacó el rol de las universidades públicas en promover proyectos investigativos para contribuir al desarrollo económico y social de Bolivia.